
p plus jamais ca !
Le 19 octobre, un rassemblement sur le parvis de l'Hôtel de Ville d'Oullins 
a rendu hommage à Paul, 27 ans, tragiquement tué à Paris par un 
automobiliste qui lui a roulé dessus après une altercation. Si l'essor du vélo 
rend parfois la cohabitation avec piétons et automobilistes délicate (ce 
que les nouvelles Voies Lyonnaises visent à améliorer), il est intolérable 
de constater la montée de la violence motorisée.  

Bien sûr, certains cyclistes se comportent de manière irresponsable. Mais il existe un 
fossé énorme entre le sentiment d'insécurité lié aux vélos et l'insécurité réelle à laquelle 
les cyclistes font face. Les voitures tuent des piétons dans des proportions infiniment plus 
élevées que les vélos ! Assimiler les mauvais comportements des cyclistes à ceux des 
automobilistes témoigne d'un ressentiment qui trouve sa source dans le partage de 

l'espace public, où le vélo remet en cause des décennies de domination de la voiture. 

edito p les collectivités au pain sec !

L'État s'appuie régulièrement sur la fiscalité des collectivités 

locales pour diminuer les impôts des particuliers et des 
entreprises, comme la suppression de la taxe professionnelle et 
d'habitation, tout en leur transférant de nouvelles compétences 
: éducation, transports, logement, aménagement territorial, 
politique sociale, gestion des déchets, etc.

b Dans son projet de loi de finances 2025, le gouvernement 
Barnier impose aux collectivités locales un plan de réductions 
budgétaires «sans précédent» au lieu de solliciter une 
contribution réelle et durable des méga-profits et des 
grandes fortunes. Cette mesure suscite de vives inquiétudes 
concernant le financement des services et équipements publics 

locaux, ainsi que l'avenir des investissements.

Rappelons que les collectivités territoriales jouent un rôle central 
dans le financement de la transition écologique et des 
politiques publiques locales à forte dimension sociale. 

Que vont devenir nos services publics si les collectivités territoriales 
succombent sous le poids d'un État défaillant ?
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/ A g i r O ull i n s

Malgré les pluies torrentielles du 16 octobre, 

les récents aménagements anti-crue du Sagyrc, 

conçus pour gérer un débit allant jusqu'à 95 m3/s, 

ont permis à l'Yzeron de rester dans son lit. En 

revanche, les réseaux d'assainissement n'ont pas 

résisté, soulignant l'importance des travaux de 

désimperméabilisation et de gestion des eaux 

pluviales menés par la Métropole. À la lumière 

des tragiques inondations qui ont frappé l'Espagne, 

il est clair que les enjeux sont bien réels.

Par prudence, la préfète a choisi de fermer 

le lendemain les écoles et collèges de 51 

communes dont Oullins-Pierre-Bénite, alors 

même que la décrue était déjà amorcée. On 

aurait espéré qu'elle applique le même principe 

de précaution en matière de santé publique : 

elle a donné son feu vert la veille pour un nouvel 

atelier de pré-compound sur le site de Daikin...
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p oh my dog !
Le dernier «Traits d'Union» décrivait la Fête du chien du 16 octobre 

comme un événement « festif, convivial, chaleureux et 

source d'émerveillement ». Pourtant, c'est avec un mélange de 

stupeur et de consternation que nous avons découvert, illustrant 

cet article, une scène où la Police Municipale menotte un "jeune 

voyou " contre leur imposant SUV, sous les aboiements agressifs 

d'un berger allemand. Nous n'avons pas la même définition de 

la convivialité ! Après tout, cette illustration reflète le tournant 

répressif pris par la mairie, dans l'(extrême) droite lignée de la 

politique régionale de M. Wauquiez et nationale de M. Retailleau.

Nul n'a pu manquer l'arsenal flambant neuf dont dispose 

désormais notre Police Municipale : chiens, motos, tasers, gilets 

pare-balles, sans oublier un centre de supervision ultramoderne.

Digne d'un film holywoodien !  Nous croyons cependant qu'une 

sécurité véritablement efficace, favorisant un lien de confiance 

avec les habitants, repose sur une présence policiere de 

proximité. Des agents se déplaçant a pied ou en vélo dans les 

quartiers seraient bien plus appropriés que la multiplication des 

patrouilles motorisées. Par ailleurs, n'y a-t-il pas une confusion 

croissante entre la Police Municipale et la Police Nationale ?

b A côté de cela, que penser de la prolifération des caméras de 

vidéosurveillance ? Est-ce la clé pour garantir la tranquillité 

publique, ont-elles empêché les cambriolages à la voiture bélier 

dont ont été encore récemment victimes des commerces de 

notre ville ? Le budget municipal dédié a la sécurité pour 2024 

atteint 568 000 €, sans compter les généreuses subventions 

régionales. Rien que la maintenance des caméras coûtera cette 

année à la commune 210 700 €  ! On parle également de vidéo-

verbalisation, mais étrangement, celle-ci n'a pas été utilisée 

pour sanctionner les infractions de circulation dans la Grande Rue 

à sens unique.  On comprend alors mieux les propos de l'adjoint à 

la Sécurité, qui parlait de faire preuve de « discernement » dans 

son utilisation !

bons plans 
a oullins-pierre-bénite

silence, ca pousse !

b Végétalisez votre intérieur ou votre jardin en vous rendant à la Société Protectrice des Végétaux 

(S.P.V.), pépinière urbaine engagée dans la lutte contre le gaspillage de végétaux. Ouvert 10h30 à 

18h30 les mercredis, vendredi et samedi. Localisée face à la station de Métro Oullins Gare, à côté de 

la Maison du projet de la Saulaie. Accueil convivial et conseils d'expert garantis à chaque visite !

court circuit

b Elle vient tout juste de fêter ses 10 ans ! La Super Halle, située au 105 avenue Jean Jaurès, propose 

du lundi au samedi de 10h à 20h, un supermarché de 300 m2 où l'on trouve des produits bio et locaux, 

mais aussi des produits d'entretien, de papeterie et d'hygiène, que ce soit au détail ou en vrac. De plus, 

un restaurant offre la possibilité de déguster des plats faits maison de 12h à 14h.

o
Le Progrès du 4 octobre titrait à sa « Une » des retours favorables à l'expérimentation de la circulation à sens unique dans la Grande Rue. Quelle que soit notre opinion sur ce projet, nous sommes nombreux à être excédés par les réactions excessives de M. Moroge et d'autres encore plus outrancières sur les réseaux sociaux. Rappelons que cette expérimentation ne se résume pas, comme M. Moroge aime à le caricaturer, à une « bande cyclable de quelques centaines de mètres ». Son objectif principal est d'apaiser le centre-ville en réduisant le bruit et la pollution, de renforcer l'attractivité des commerces (dont l'ennemi n'est pas le piéton ni le vélo, mais le commerce en ligne !) et de fluidifier la circulation des bus.


